

## JUNGHANS DESIGN -max bill MEGA Solar Titan- ARMBANDUHR



reddot winner 2021  
best of the best



## PROJEKT-EXPOSÉ

Download PDF

## PROJEKT-EXPOSÉ

### DESIGN MANAGEMENT FÜR AUSGEZEICHNETE ARMBANDUHREN:

**Junghans Funkarmbanduhren sind seit etwa 30 Jahren auf dem Uhrenmarkt die technologische Spitze: Das funkgesteuerte Uhrwerk gewinnt seine Energie aus einem Solarzifferblatt und einem kleinen Akku.**

Die erste Uhr, die Funksteuerung und Sonnenenergie in einem Keramikgehäuse zu Uhren mit besonderer Zuverlässigkeit kombinierte, war die Mega Solar Keramik. Mit ihrer autarken Technik und robustem Gehäuse lief sie immer und zeigte immer die korrekte Uhrzeit. Eine Uhr, die wegen ihrer autarken Technik und ihrem robusten Gehäuse so wenig Rücksicht und Beachtung verlangte, dass sie ihren Träger oder ihre Trägerin sicher mit genauester Zeitanzeige unterstützte: perfekt delegierte Intelligenz. Damit war das sinnvolle und preislich akzeptable technische Potential an Innovationen für die originäre Funktion der Zeitanzeige ausgeschöpft.

Die technische Erscheinung der Junghans MEGA Solar Keramik interessierte vor allem technikaffine Käufer. Für diejenigen, die elegante und schmückende Uhren bevorzugten, wählte ich als Designmanager aus dem Firmenarchiv die minimalistischen, klassischen Form- und Zifferblattentwürfe des Bauhaus-Schülers, Designers und Architekten Max Bill. Mit eher einfachen Aufziehwerken erreichte schon eine kleine Gruppe max bill Armbanduhren bei ihrer Markteinführung 1997 große Aufmerksamkeit. Junghans legte mit Chronographen und Modellen mit besonderen Ausstattungmerkmalen nach und die Serie der max bill Uhren wurden auf der Branchenmesse INHORGENTA zweimal nacheinander als „bestes Watch Design“ ausgezeichnet.

Einige Jahre später wurden die zeitlosen max bill Armbanduhren auch mit Automatikwerken ausgestattet und prompt für ihre perfekte Form und ihren Komfort mit dem „Red Dot Award 2018“ gewürdigt.

Doch noch immer machten die zwei Pole im Sortiment die Auswahl schwer. Die Produktlinie der Funk-Solar-Keramik-Uhren stand für Zuverlässigkeit, die max bill Armbanduhren für elegante Ästhetik. Der nächste Schritt deutete sich schon 1995 mit den ersten Funk-Solar-Werken an, als Versuche in Metallgehäusen zeigten, dass die Empfangsleistung schon mit leichter Verbesserung ausreichen würde. Dazu konnten neuere Solarzellen mit verbesserter Lichtempfindlichkeit und transluzenter Beschichtung Uhren antreiben, die mit hellgrundigen Zifferblättern sehr gut abzulesen waren.

Zum Jahresbeginn 1997 verließ ich das Unternehmen und in den Folgejahren wurden diese Entwicklungsziele in kleinen Schritten realisiert, bis die Funk-Solar-Werke mit hellen Zifferblättern in metallenen Armbanduhren eingebaut werden konnten. 2020 stellte Junghans Uhren die max bill MEGA Solar Armbanduhr mit leichtem Titan-Gehäuse und -Armband und hartem Saphirglas auf der Branchenmesse INHORGENTA vor. Der Fachhandel erwählte die Uhr sofort und noch einmal im Folgejahr als „Retailers Choice Best Watch“. Kurz danach vergab die Jury des Red Dot Awards für die besondere Ästhetik seine höchste Auszeichnung, den „Red Dot Award Best of the Best 2021“ an die max bill MEGA Solar. Auch das Design Center Baden Württemberg würdigte das besonders nachhaltige, gelungene Designkonzept in Kombination mit besonderem Komfort und modernster Technik mit dem „Focus Gold 2021“.

Wie sollte modernste Uhrentechnik heutzutage aussehen? Dazu gibt es nur sehr wenige gute Beispiele neben dieser herausragenden max bill MEGA Solar Armbanduhr.



reddot award 2018  
winner



reddot winner 2021  
best of the best



Focus Open 2021  
Gold



**KONTAKT / ADRESSE**

**SYNTHESIS DESIGNPARTNER**  
**Pieter Kuschel e.K.**

Pieter Kuschel  
Dipl.-Designer (FH)

Marientalstraße 62  
48149 Münster  
Germany

Tel.: +49 (0) 251 37980837  
Fax: +49 (0) 251 37980722  
Mobil: +49 (0) 176 56281594  
e-mail: [info@synthesis-design.com](mailto:info@synthesis-design.com)

UmStIdNr.: DE 193386913  
StNr.: 33751553197  
StIdNr.: 45286307515